

Front commun contre les abus dans le sport :

Une enquête publique, maintenant!

Ottawa, 20 juin 2023 – Hier, les porte-paroles du Bloc Québécois en matière de Sports, Sébastien Lemire, et de Condition féminine et Égalité des genres, Andréanne Larouche, aux côtés des groupes de défense des droits des athlètes *Gymnasts for Change*, *Global Athlete*, et de la juge Rosemarie Aquilina, qui a présidé le procès de Larry Nassar, ont réclamé à l'unisson la mise en place d'une enquête publique indépendante sur les abus dans le sport.

« Il y a des causes comme celle-ci que l'on se doit collectivement de reconnaître avec humilité. Le 22 juin 2022, la Chambre des communes adoptait à l'unanimité notre motion pour ouvrir une enquête indépendante visant ultimement à restaurer la confiance dans notre système sportif. Un an plus tard, à force de travail et de convictions, mais aussi de scandales et de prises de parole courageuses, le consensus pour une pratique saine et sécuritaire du sport est maintenant unanime. Pour y arriver, nous devons faire toute la lumière et faire preuve d'un leadership qui sera observé et reconnu à l'international. Par respect pour nos athlètes et par amour du sport et de nos enfants, nous réclamons que le gouvernement fédéral mette finalement en place une enquête publique sur les abus dans le sport », a réclaté Sébastien Lemire.

En mai dernier, la ministre des Sports, Pascale St-Onge, promettait la mise en place d'une enquête publique sur les abus dans le milieu sportif, arguant qu'un tel processus était « un point de départ nécessaire pour entamer un changement de culture ».

« Nous attendons maintenant avec impatience que le gouvernement fédéral traduise ses paroles en actions concrètes en lançant sans délai cette enquête publique. Nous sommes convaincus que les athlètes de partout au pays doivent être entendus. À la suite du dépôt de ma motion d'étude et après des mois de travail acharné, le Comité permanent de la condition féminine a déposé un rapport percutant sur la situation des femmes et des filles dans le sport. C'est une étape cruciale dans notre combat. Aux victimes : nous vous voyons, nous vous entendons, nous croyons en vous et nous serons à vos côtés jusqu'au bout », a déclaré Andréanne Larouche.

Citations des groupes de défense des droits des athlètes:

« La juge Aquilina a changé le cours de l'histoire pour les survivants aux abus dans les sports. En invitant les voix des survivantes américaines de la gymnastique à être entendues dans sa salle d'audience, elle a également encouragé les athlètes canadiens à briser le silence sur les abus subis dans le système sportif canadien. *Gymnasts for change Canada* est immensément reconnaissant de l'engagement courageux et continu de l'honorable juge Aquilina dans une lutte contre les abus sur les enfants dans le sport et une défense des droits humains des athlètes dans le monde entier », Kim Shore, *Gymnasts for change Canada*.

« Les organisations sportives et des droits de l'homme du monde entier sont consternées par le manque d'action du gouvernement canadien pour déclencher une enquête nationale sur la culture toxique des abus dans le sport canadien. Imaginez ce que ressentent les milliers d'athlètes canadiens qui ont témoigné? Le rapport du Comité permanent sur la condition féminine, les athlètes, les organismes de défense des droits des athlètes, les universitaires et les principales organisations sportives indiquent clairement qu'il est nécessaire de mener une

enquête publique. Pour protéger chaque enfant, jeune et athlète d'élite, cette enquête publique doit être lancée immédiatement », Rob Koehler, directeur général de *Global Athlete*.

– 30 –

Source :

Samra Grahic

Adjointe aux communications

Bureau d'Andréanne Larouche, députée de Shefford

(450) 378-3221

Andreanne.larouche@parl.gc.ca